



La opinión pública europea: ¿poner fin al pesimismo?



Autor : Julien Zalc

Julien Zalc analiza, para la Fundación Robert Schuman, el estado de la opinión pública europea a unos meses de las elecciones europeas. En contra de lo que se podría pensar, tras muchos años de crisis durante los que se ha degradado mucho la opinión pública europea, algunos signos parecen indicar que están mejorando las cosas. En efecto, ahora que las previsiones económicas para el 2014 son esperanzadoras parece que mejora la opinión pública.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Publicación - UE/Valores **Crisis financiera** : FMI - Alemania - España - Grecia - Italia - Portugal - Rumanía **Comisión** : Simplificación - Mercado/Trabajo - Social - Igualdad - África **Parlamento** : Defensora del Pueblo/UE - Presupuesto 2014 - Agricultura **Consejo** : Cohesión - Justicia **Tribunal de Justicia** : Foca **Tribunal de Cuentas** : Congo **BCE** : ¿Reactivación? **Alemania** : Nobel **Croacia** : Justicia **Francia** : Agricultura - Airbus **Hungría** : Romaníes **Irlanda** : Referéndum **Italia** : Confianza - Berlusconi **Ucrania** : Timochenko/¿gracia? **Eurostat** : Paro **Estudios/Informes** : FMI **Publicación** : Influencia - Afganistán **Cultura** : Libro/Francfort - Exposición/París - Exposición/Dresde - Exposición/Miró - Exposición/Bélgica - Exposición/Turín

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

"De la declaración Schuman a Por Europa"



Con ocasión del 50º aniversario de la muerte de Robert Schuman, la Fundación Robert Schuman publica "De la declaración Schuman a Por Europa". Este libro presenta el particular contexto político y diplomático de la época de la guerra fría con todas las cuestiones que todavía se plantean en la actualidad con respecto a la construcción europea, a saber la nación, el federalismo, la cultura o las raíces de Europa. Publicado en

Editions Lignes de Repères, está disponible en las librería y en el sitio Web de la Fundación. Pídalo... [Leer más](#)

Los valores de Europa



Europa está orgullosa de sus valores fundadores y los promueve por todo el mundo. La Fundación Robert Schuman organiza, junto con el Consejo de Europa, institución indispensable para su defensa, una conferencia, bajo el alto patrocinio de Jean-Claude Mignon, presidente de la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa, sobre "Europa y sus valores" el 23 de octubre de 2013 de las dos a las seis de la tarde en la sede del Consejo de Europa en Estrasburgo. La inscripción, en línea, es obligatoria.. [Leer más](#)

Crisis financiera :

Perspectivas de la economía mundial del FMI



El FMI ha hecho público el 30 de septiembre de 2013 el tercer capítulo de su informe sobre las perspectivas de la economía mundial. En este capítulo, el FMI defiende la idea de que las crisis financieras sincronizan la producción económica. En efecto, la institución muestra que las economías estaban fuertemente interrelacionadas durante la crisis financiera hasta el punto que "evolucionaban en estrecha armonía". Esta interrelación no se limitó a las economías avanzadas, sino que también concierne a los países en vías de desarrollo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Alemania: déficit presupuestario y disminución del paro



Según las últimas previsiones oficiales del ministerio de Finanzas alemán, el déficit presupuestario en Alemania será sólo del 0,2% este año. El pasado mes de abril, el gobierno contaba con un déficit más cercano al 0,5%. Como en el 2012, Alemania va a poder también en el 2013 comunicar a la Comisión Europea un saldo de sus finanzas cercano al equilibrio, explicó el ministerio en su comunicado. El paro en Alemania volvió a bajar en septiembre de 2013 según las cifras publicadas el 1 de octubre de 2013 por la Oficina federal del trabajo alemán. La tasa de paro bajó 0,2 puntos hasta situarse en el 6,6%. En septiembre de 2013 había 2 849 000 solicitantes de empleo en Alemania, una reducción de 97 000 personas con respecto al mes anterior, pero 61 000 más que en septiembre de 2012... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España: subida de la deuda pública y el paro e informe del FMI



El 30 de septiembre de 2013, el gobierno español presentó su proyecto de ley sobre el presupuesto 2014. El gobierno ha afirmado que la deuda pública iba a alcanzar el 98,9% en 2014 y que a finales del 2013, iba a ascender al 94,2% del PIB. Según los datos hechos públicos por el ministerio de Trabajo y Seguridad Social española el 2 de octubre de 2013, después de seis meses de bajada subió el número de parados de 25 572 personas en septiembre de 2013 y ahora asciende a un total de 4,72 millones de personas. El 30 de septiembre de 2013, la troika (FMI, Comisión y BCE) concluyó su misión en España. Según su informe, España está aplicando las medidas necesarias para reformar su sector bancario. En cambio, con el fin de reforzar la capacidad de préstamo de los bancos y apoyar la recuperación, España debe poner en marcha rápidamente 3 medidas: un mayor seguimiento y control del sector financiero; mantener un capital suficiente para evitar agravar las condiciones de crédito ya de por sí difíciles y reforzar las políticas europeas para reducir los costes de financiación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia: el presupuesto prevé el final de la recesión en el 2014, PIB en un +0,6%



El 7 de octubre de 2013, el gobierno griego presentó su proyecto de presupuesto 2014. Según este presupuesto Grecia saldrá de la recesión en el 2014 con una subida del PIB del 0,6 % después de seis años de repliegue. El gobierno cuenta con un déficit del 4% del PIB para 2013... [Leer más](#)

Italia: sube el paro en agosto de 2013



El 1 de octubre de 2013, el Instituto italiano de estadística (Istat) publicó un informe sobre el mercado de trabajo en agosto de 2013. Según los datos publicados, la tasa de desempleo aumentó un 0,1% con respecto a julio de 2013 situándose en un 12,2%. El paro de los jóvenes (15-24 años) asciende a un 40,1% con una subida de un 0,4% con respecto a julio de 2013... [Leer más](#)

Portugal obtiene un nuevo satisfecit de la troika



El 3 de octubre de 2013, la troika (FMI, Comisión Europea y BCE) concluyó su visita iniciada el 16 de septiembre a Portugal. Portugal obtuvo el satisfecit de sus acreedores internacionales por su plan de austeridad, pero no obtendrá una nueva reducción de sus objetivos de déficit, según anunció el gobierno. La luz verde de los expertos de la troika (UE-BCE-FMI) abre la vía al pago de un nuevo tramo de crédito de 5.600 millones de euros, según precisaron los proveedores de fondos de Portugal en un comunicado conjunto. "Hemos obtenido una nueva evaluación positiva en el marco del programa de asistencia económica y financiera", se felicitó la ministra portuguesa

de Finanzas María Luis Albuquerque, durante la presentación de las conclusiones de la 8ª y 9ª evaluación del plan de ayuda al país... [Leer más](#)

Rumanía: tasa de paro y FMI



Según los datos publicados por el Instituto de estadísticas nacionales de Rumanía el 1 de octubre de 2013, la tasa de paro en agosto de 2013 se situó en el 7,5%, el mismo nivel que en julio. En cambio, la tasa registró una subida de un 0,6% con respecto a agosto de 2012. El número de jóvenes en paro (15-24 años) aumentó en 5 000 personas con respecto a julio de 2013. La necesidad de reformar el mercado de trabajo, sobre todo a nivel salarial, fue uno de los puntos del memorándum sobre las políticas económicas y fiscales del programa de ayuda elaborado por el FMI y la Comisión que fue firmado el 12 de septiembre de 2013. El FMI prevé un crecimiento de un 2% del PIB rumano en 2013... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

Modernizar la legislación de la Unión europea



En un comunicado publicado el 2 de octubre de 2013, la Comisión Europea explicó detalladamente (ámbito por ámbito) donde pensaba adoptar nuevas medidas con el fin de simplificar o retirar legislación de la UE, reducir la carga que pesa sobre las empresas y facilitar su aplicación. Esta comunicación sigue al examen de toda la legislación de la Unión Europea. La Comisión también anunció su intención de publicar un indicador que siga los progresos realizados a este respecto a nivel europeo y nacional. Esta iniciativa se inscribe en el marco de su programa para una reglamentación más fina y eficiente (REFIT)... [Leer más](#)

Un mercado más unificado: las profesiones reglamentadas



El 2 de octubre de 2013, la Comisión Europea adoptó una comunicación en la que anuncia el estudio de las normas nacionales en materia de acceso a las profesiones. La Comisión desea mejorar el acceso a las profesiones en los Estados miembro creando un marco normativo más proporcionado y transparente. Las profesiones reglamentadas son los oficios para los que es necesario un título de formación o se protege el uso de un título. La comunicación propone una gestión transparente, que cada Estado miembro comunique una lista de las profesiones reglamentadas. Se creará así un mapa europeo de las profesiones reglamentadas que permitirá que los ciudadanos europeos conozcan las condiciones de las profesiones reglamentadas en cada país de la Unión. Después se invitará a los Estados a evaluar mutuamente los obstáculos que limitan el acceso a ciertas profesiones en su territorio. Este proceso debería generar un diálogo con las distintas visiones de los Estados miembro... [Leer más](#)

Reforzar la dimensión social de la Unión económica y monetaria



La Comisión Europea propuso el 2 de octubre de 2013 reforzar la dimensión social de la Unión económica y monetaria. En su comunicado sugiere implicar más a los sindicatos y los empresarios en la definición y aplicación de recomendaciones estratégicas, a nivel nacional y europeo, pero también usar mejor los presupuestos de los Estados miembro y de la Unión para aliviar el desamparo social y suprimir los obstáculos a la movilidad profesional. La comunicación se concentra sobre tres puntos: una mayor vigilancia de los problemas sociales y en materia de empleo, así como una mejor coordinación de las políticas en el marco del semestre europeo; más movilidad profesional y una mayor solidaridad, y por último un diálogo social más intenso... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Las mujeres insuficientemente representadas en las tecnologías de la información



El 3 de octubre de 2013, la Comisión Europea publicó un estudio en el que indica que aumentar la presencia de las mujeres en el sector de las Tecnologías de la Información y de las Comunicaciones (TIC) sería benéfico para la economía europea y para la industria digital. Las cifras muestran que de 1 000 mujeres que tienen un diploma de primer ciclo, sólo 29 son titulares de un diploma en TIC, y solamente 4 trabajarán en este sector. Además, las mujeres están subrepresentadas en los puestos de responsabilidad; sólo el 19,2 % de los trabajadores en el sector de las TIC tiene una mujer como superior, mientras que esta cifra ascienda al 45,2 % en otros sectores. Según este estudio, el PIB podría aumentar de cerca de 9.000 millones de euros al

año, si las mujeres estuvieran más presentes en el sector de las TIC... [Leer más](#)

20 millones de euros para las regiones África, Caribe y Pacífico



El Fondo Monetario Internacional y la Comisión Europea se pusieron de acuerdo, el 4 de octubre de 2013, sobre una contribución de 20 millones de euros para los Centros regionales de asistencia técnica (RTAC, por sus siglas en inglés) de las regiones de África, Caribe y Pacífico. El FMI se alegró de esta ayuda de la Comisión Europea, que será, a su parecer, crucial para apoyar los RTAC de estas regiones y de sus países miembros. Por otra parte, este programa de ayuda es la prueba del valor añadido de la colaboración entre la Comisión Europea y el FMI y entra en el objetivo de desarrollo de la Unión Europea... [Leer más](#)

Parlamento :

La irlandesa Emily O'Reilly entra en funciones como nueva Defensora del Pueblo



El 1 de octubre de 2013, Emily O'Reilly dejó su puesto de Defensora del Pueblo de la República de Irlanda y asumió su nueva función de Defensora del Pueblo europea. Sucede a P. Nikiforos Diamandouros, que se retira después de haber sido el Defensor europeo durante más de diez años. La Defensora del Pueblo europea investiga casos de mala administración en la actuación de las instituciones y de los órganos de la Unión Europea. Cualquier ciudadano de la Unión, residente, empresa o asociación que tenga su sede estatutaria en un Estado miembro de la Unión puede presentar una denuncia a la Defensora del Pueblo. La Defensora del Pueblo ofrece medios rápidos, flexibles y gratuitos para resolver los problemas con la administración de la UE... [Leer más](#)

Modificación del presupuesto 2014 por la Comisión de presupuestos del Parlamento europeo



El 2 de octubre de 2013, la comisión de presupuestos del Parlamento europeo votó la reducción del presupuesto para 2014 de cerca de 10 millones de euros. El presupuesto en términos reales habría podido aumentar mucho debido a la inflación estimada en un 1,7% en 2014, a los costes suplementarios vinculados con el fin de la legislatura (+2,1%) así como a la adhesión de Croacia (+0,17%). Así pues, la votación del 2 de octubre permite limitar el aumento del presupuesto a un 1,9% con respecto a 2013. En segundo lugar, la comisión anuló, el 3 de octubre, la reducción de las inversiones en favor del crecimiento y del empleo que había propuesto el Consejo en julio. Se ha restaurado la financiación en materia de política internacional, como la ayuda humanitaria a los refugiados o en Oriente Próximo. Los diputados europeos definirán su postura sobre el presupuesto 2014 durante la sesión plenaria del 23 de octubre. Tras la votación se abrirán los 21 días de negociación en conciliación con el Consejo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Voto de la reforma de la PAC en comisión



La comisión de agricultura y desarrollo rural del Parlamento europeo adoptó el 30 de septiembre de 2013 el acuerdo respecto al marco financiero plurianual de la reforma de la política agrícola común, que se decidió el 24 de septiembre, tras el encuentro informal entre el Parlamento, el Consejo y la Comisión. Esta votación confirma que las tasas de cofinanciación incluyen una base voluntaria del 85%, para el desarrollo de las regiones menos desarrolladas, las regiones ultraperiféricas e islas menores y que la reducción gradual será de un 5% para los importes superiores a 150 000 euros. Esta votación deberá confirmarla el parlamento europeo en la sesión plenaria de octubre o noviembre... [Leer más](#)

Consejo :

Conclusiones del Consejo de Asuntos generales



El 30 de septiembre de 2013, los 28 Ministros de Asuntos europeos estudiaron el avance de las medidas legislativas de la política de cohesión para 2014-2020 que pretende reducir las diferencias entre las regiones de la Unión Europea. Además, los ministros dieron varios consejos a la presidencia para concluir las negociaciones con el Parlamento europeo sobre varios expedientes pendientes. Por último, prepararon el próximo consejo europeo de los días 24 y 25 de octubre.. [Leer más](#)

Derecho a un abogado



El Consejo adoptó, el 7 de octubre de 2013, una directiva sobre el derecho a acceder a un abogado en el marco de los procedimientos penales. Tras la entrada en vigor de esta directiva, los países miembros de la Unión tendrán tres años para adecuarse al derecho europeo. La directiva impone reglas mínimas en cuanto al derecho de las personas acusadas de acceder a un abogado; el principio de confidencialidad entre el abogado y el sospechoso; el derecho a informar un tercero de su privación de libertad; el derecho a comunicar con terceros y con las autoridades consulares de su país; por último, el derecho de una persona para la que se ha solicitado la entrega y que es objeto de una orden de detención europea, de tener acceso a un abogado en el Estado de ejecución y de designar a un abogado en el Estado de emisión... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Embargo de la UE sobre los productos derivados de la foca



El Tribunal de Justicia de la Unión Europea confirmó el 3 de octubre de 2013 la prohibición de comercializar los productos derivados de la foca, excepto la venta de los productos que provengan de la caza tradicional practicada por los inuites con fines no lucrativos. El Tribunal de Luxemburgo rechazó así el recurso presentado por la principal organización inuit canadiense, Inuit Tapiriit Kanatami, que pedía autorización para comercializar productos derivados de la foca en Europa. Sin embargo, el desacuerdo entre la Unión Europea de una parte, y Canadá y Noruega de otra persiste ya que Ottawa y Oslo consideran que la prohibición no afecta a los países miembros de la Unión que utilizan otros métodos de sacrificio. La organización mundial del comercio deberá estatuir sobre el caso en los próximos meses... [Leer más](#)

Tribunal de Cuentas :

Apoyo de la UE a la República del Congo



El Tribunal de Cuentas europeo publicó, el 1 de octubre de 2013, un informe crítico con respecto al apoyo de la Unión Europea a la República democrática del Congo (RDC). Hans Gustav Wessberg, miembro del Tribunal y responsable del informe, considera que "la Unión Europea debe mostrarse más exigente con las autoridades congoleñas". El informe indica que menos de la mitad de los programas estudiados darán los resultados esperados y que es difícil suponer que su alcance perdure. La Unión es uno de los principales socios de la RDC en materia de desarrollo y promueve la buena gobernanza y los derechos humanos, no obstante su ayuda debe ser más eficaz y realista respecto al diseño de los programas y los objetivos a alcanzar... [Leer más](#)

BCE :

El BCE dispuesto a considerar "todos los instrumentos de los que dispone"



El Banco Central Europeo (BCE) mantuvo el 2 de octubre de 2013 su principal tipo de interés sin cambios en el 0,5% y afirmó que utilizaría cualquier instrumento a su disposición para ayudar a la zona euro en el camino de una recuperación que considera "frágil". Su presidente Mario Draghi reafirmó que esta política monetaria complaciente se mantendría el tiempo necesario. Frente a una reactivación "débil, desigual y frágil" - el PIB de la zona euro subió 0,3% el 2º trimestre después de seis trimestres consecutivos de retroceso, el BCE " está dispuesto a considerar todos los instrumentos a su disposición". El BCE tiene "a su disposición una gran variedad de instrumentos", " incluido otro LTRO si fuera necesario", es decir una línea de crédito masiva, a largo plazo y barata para los bancos, como ya hizo la institución a finales de 2011 y principios de 2012, precisó el Sr. Draghi, antes de añadir: "no excluimos ninguna opción"... [Leer más](#)

Alemania :

Premio Nobel de medicina



El 7 de octubre de 2013 se ha concedido el premio Nobel de Medicina a los estadounidenses James Rothman y Randy Schekman y al alemán Tomás Südhof "por sus descubrimientos sobre el mecanismo de regulación del tráfico vesicular, un importante sistema de transporte en nuestras células". Estos tres premiados han descubierto el mecanismo que permite transportar las moléculas

producidas por las células "al buen sitio" y "en el buen momento". Estos descubrimientos han permitido sobre todo demostrar cómo ciertas enfermedades se pueden desencadenar cuando se degrada el estado de las vesículas (soporte del transporte de las moléculas fabricadas por las células)... [Leer más](#)

Croacia :

Orden de arresto europea



Croacia se ha doblgado el 4 de octubre de 2013 a las presiones de la Unión Europea y ha anulado las disposiciones que limitaban el alcance de la orden de arresto europea, adoptadas justo antes de su adhesión el 1 de julio, escapando así a las amenazas de sanción de Bruselas. El Parlamento modificó por amplia mayoría, tal y como quería la Unión Europea, la ley que entrará en vigor el 1 de enero de 2014. Esta ley limitaba el alcance de la orden de detención europea a los casos posteriores a agosto de 2002. El texto se había adoptado tres días antes de la adhesión de Zagreb a la UE, el 1 de julio... [Leer más](#)

Francia :

Declaraciones de François Hollande sobre la PAC



Con motivo de la 22ª cumbre de ganadería del 2 de octubre de 2013, el Presidente francés, François Hollande, pronunció un discurso sobre las nuevas orientaciones de la PAC para el periodo 2014-2020. Explicó que la primera prioridad era apoyar la ganadería, redestinando para ello cerca de mil millones de euros. También anunció una convergencia de las ayudas progresivas a partir de 2015, con el fin de acabar con las disparidades. Francia es el primer beneficiario de la PAC con 63.700 millones de euros para el periodo 2014-2020 repartidos entre ayudas directas (7.700 millones al año) y ayuda al desarrollo rural (1.200 millones al año)... [Leer más](#)

Francia recibe el primer A400M, avión militar de nueva generación



El 30 de septiembre de 2013, Francia recibió el primer A400M, avión militar de nueva generación. El A400M, "que Francia necesitaba absolutamente", es también "una proeza europea", explicó el ministro francés de Defensa Sr. Le Drian. Equipado de cuatro turbohélices, puede transportar hasta 37 toneladas y recorrer 3 300 kilómetros para acabar aterrizando en terrenos no preparados como arena, llevando a bordo vehículos blindados o helicópteros. Han hecho falta 10 años para que esta "joya tecnológica" vea la luz... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Hungría :

Nuevo programa "ROMACT" para una mejor integración de los romaníes



El 4 de octubre de 2013 se lanzó en Hungría un nuevo programa (ROMACT) que pretende promover la integración de los romaníes según un enfoque que combina vivienda, educación y empleo, en presencia del Comisario europeo de empleo, asuntos sociales e inclusión, László Andor, y del ministro de Estado húngaro de inclusión social, Zoltán Kovács. ROMACT se centrará en reforzar la capacidad de los poderes locales y regionales para una mejor integración de los romaníes en 5 países: Hungría, Bulgaria, Rumanía, Italia y Eslovaquia. ROMACT es un proyecto conjunto del Consejo de Europa, de la Comisión Europea y de la Alianza europea de las ciudades y de las regiones para la inclusión de los romaníes. La fase inicial del programa dispondrá de un presupuesto de 700 000 euros... [Leer más](#)

Irlanda :

Resultados del referéndum para la abolición de la cámara alta del Parlamento



El 4 de octubre de 2013, los irlandeses votaron por referéndum contra la abolición de la cámara alta del Parlamento, que había propuesto el gobierno. Los electores se pronunciaron por el "no" a la supresión del Senado irlandés (Seanad Éireann) con el 51,73% (634.437 votos), contra el 48,27% (591.937 votos) para el "sí", según los resultados oficiales. La participación ascendió a un 39,17%... [Leer más](#)

Italia :

El gobierno Letta logra la confianza de las dos cámaras del Parlamento italiano



El 2 de octubre de 2013, el gobierno Letta logró la confianza de ambas cámaras del Parlamento italiano. Por la mañana del 2 de octubre, consiguió holgadamente la confianza del Senado con 235 votos de los 307. El "Pueblo de la libertad", partido de Silvio Berlusconi, después de una larga discusión interna durante toda la semana, decidió votar en bloque a favor del gobierno. Por la tarde del 2 de octubre, el Primer ministro, Enrico Letta, acudió a la Cámara en la donde 435 diputados de los 630 votaron a su favor... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Comisión de las elecciones del Senado italiano propone la expulsión de Silvio Berlusconi



El 4 de octubre de 2013, la Comisión para las elecciones del Senado votó por mayoría la expulsión del Senado de Silvio Berlusconi después de su condena definitiva por fraude fiscal. Las motivaciones escritas de la decisión se publicarán dentro de tres semanas. La decisión final sobre la expulsión de Silvio Berlusconi será adoptada próximamente por el Senado reunido en asamblea plenaria... [Leer más](#)

Ucrania :

Los enviados de la UE firman una petición de gracia para Timochenko



El 4 de octubre de 2013, los enviados del Parlamento europeo en Ucrania, el ex presidente de Polonia, Alexandre Kwasniewski, y el ex presidente del Parlamento europeo, Pat Cox, presentaron al presidente ucraniano, Viktor Ianoukovitch, una petición de gracia para la opositora y ex Primer ministro, Julia Timochenko. "Me reuní con los representantes de la misión del Parlamento europeo Cox y Kwasniewski. Me autorizaron a anunciar que hoy, durante un encuentro con Viktor Ianoukovitch, entregaron una petición de gracia firmada por ellos mismos", dijo el abogado de la Sra Timochenko, Sergui Vlassenko... [Leer más](#)

Eurostat :

Tasa de paro de un 12% en la zona euro en agosto de 2013



El 1 de octubre de 2013, Eurostat indicó una tasa de paro del 12% para la zona euro y del 10,9% en la Unión Europea, para el mes de agosto de 2013. Esto supone 26,595 millones de hombres y de mujeres en el paro en la Unión, de los cuales 19,178 millones en la zona euro. El paro se mantuvo estable con respecto al mes anterior, mientras que sube si se compara a agosto de 2012 en el que la tasa era del 11,5% para la zona euro y del 10,6% para la Unión Europea. Los países más vulnerables son España y Grecia, con respectivamente el 26,2 % y el 27,9 %, según los últimos datos disponibles de junio de 2013. En cambio, los países que registran la menor tasa de paro son Austria (4,9 %), Alemania (5,2 %) y Luxemburgo (5,8 %)... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Irlanda, Grecia y Portugal han recibido 90% de los préstamos concedidos por el FMI en 2013



Según el informe anual del FMI publicado el 1 de octubre de 2013, Irlanda, Grecia y Portugal, los tres bajo asistencia financiera, recibieron el 90% de los préstamos concedido por el Fondo en su ejercicio 2013 que concluyó en abril. Todos estos fondos se desbloquearon en el marco de los planes de ayuda elaborados con la Comisión Europea y el BCE. Según el informe, Irlanda recibió 4.000 millones de euros, Portugal, 3.600 millones, y Grecia, 3.200 millones... [Leer más](#)

Publicación :

Atlas de la influencia francesa en el siglo XXI



La editorial Robert Laffont y el Institut français publican un atlas sobre la influencia francesa en el siglo XXI dirigido por Michel Foucher, geógrafo y miembro del comité científico de la Fundación Robert Schuman. El atlas analiza el lugar real de Francia comparado con otras potencias mundiales, pero también analiza cómo la perciben las distintas naciones. Más allá de una simple presentación, este atlas afirma y demuestra, apoyándose en mapas, la magnitud del poder de influencia "a la

francesa" en el mundo... [Leer más](#)

"La guerra la más larga. El Occidente en la trampa afgana"



El 25 de septiembre de 2013, la editorial Calmann-Lévy publicó la obra de Hervé Asquin titulada "La guerre la plus longue. L'Occident dans le piège afghan" (La guerra más larga. Occidente en la trampa afgana). Este libro hace el balance de una guerra larga y costosa para Occidente. El autor critica el "interminable conflicto afgano", guerra "asimétrica", con la que no se ha encauzado ninguno de los desastres que asolan a

Afganistán... [Leer más](#)

Cultura :

Feria del libro en Francfort



Del 9 al 13 de octubre 2013 se celebra la nueva edición de la prestigiosa feria del libro de Francfort, cita mundial de los profesionales del libro. Los protagonistas serán Brasil, la autoedición y las start-up. Estarán presentes 7 100 expositores provenientes del mundo entero.

"Un 39% de los autores son originarios de países de lengua alemana, como Alemania, Austria o Luxemburgo, pero el resto es internacional ", precisó el director Jürgen Boos. La manifestación debería recibir 250 000 visitantes en los cinco días que dura... [Leer más](#)

Exposición dedicada a Felix Vallotton



En el Gran Palais de París se presenta, hasta el 20 de enero de 2014, la exposición "Félix Vallotton: El fuego bajo el hielo" y propone redescubrir el trabajo de Félix Vallotton (1865-1925), artista franco-suizo inclasificable, pintor y grabador sobre madera con un estilo a la vez muy personal y resueltamente moderno, que perteneció al grupo de los Nabis. Reconocibles, todos sus cuadros se distinguen por los colores refinados y un dibujo preciso que recorta la forma. Esta exposición de unas 170 pinturas y grabados es la primera retrospectiva dedicada a Vallotton por un museo parisino desde hace casi medio siglo... [Leer más](#)

"Georg Baselitz. Historias de fondo"



El museo "Galería Neue Meister" en Dresde dedica hasta el 2 de diciembre de 2013 una exposición al artista alemán Georg Baselitz (nacido en 1938), titulada "Historias de fondo" (Hintergrundgeschichten). El propio Baselitz ha diseñado esta exposición siguiendo la invitación del museo para celebrar sus 75 años. En esta exposición, Baselitz dialoga con los viejos maestros como Cranach, Vermeer, Rembrandt, Rayski, Monet y Caspar David Friedrich; los visitantes podrán apreciar las reproducciones junto a las obras de Baselitz... [Leer más](#)

Joan Miró en la catedral de Burgos en España



Hasta el 20 de enero de 2014, el Museo "Reina Sofía" y el Museo de Seattle dedican una exposición, en la catedral de Burgos, a las obras de Joan Miró. La exposición se centra en la obra del pintor de 1963 a 1981. Se presentan en total 18 pinturas, 8 dibujos y 27 esculturas... [Leer más](#)

"Andy Warhol. Life, Death and Beauty" en Mons



La exposición organizada por Bellas Artes Mons, "Andy Warhol. Life, Death and Beauty" estará en Mons hasta el 19 de enero de 2014 gracias a "The Andy Warhol Museum de Pittsburgh", con Gianni Mercurio como comisario. Se mostrarán al público obras raramente presentadas en Europa... [Leer más](#)

La historia de Italia a través de las carrozas

Hasta el 2 de febrero de 2014, el palacio real de Venaria en Turín, en colaboración con la Quirinal de Roma y el Museo del Palacio Pitti en Florencia, organiza una exposición sobre las carrozas utilizadas por los soberanos italianos entre el siglo XVIII y XIX. Desde los Estados preunitarios hasta la proclamación de Roma como capital, la exposición



presenta las carrozas de los Borbones de Nápoles, los reyes de Cerdeña, y del Gran ducado de Toscana. Entre las carrozas presentadas se encuentra el Berlingot de 1789, uno de los últimos símbolos del Antiguo Régimen, que había pertenecido a Víctor Manuel I... [Leer más](#)

Agenda :



7 y 8 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Justicia y Asuntos de interior"



7 al 10 de octubre
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



10 de octubre
Luxemburgo
Consejo Transportes, Telecomunicaciones y Energía



11-13 de octubre
Washington
Reuniones de otoño del FMI y del Banco Mundial



14 de octubre
Luxemburgo
Reunión del Eurogrupo

Luxemburgo
Consejo Medio Ambiente

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Antonello Cadinu, Victoria de Posson, Anouk Richard, Bianka Szirják

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)